
香港文匯報

訊（記者 陳巧

顏）粵港珠三

角商協會聯席

會議啟動儀式

日前假廣州東

方賓館商務會

議中心隆重舉

行。廣東省有

關部門負責人蒞臨，粵港各行業商協會負責人，各行業龍頭

企業，企業界權威人士及主流媒體共逾1,000人出席慶典，人

才濟濟，共襄盛舉。

香港珠寶總商會與廣東省皮具箱包流通協會等粵港商協

會，倡議成立粵港珠三角商協會聯席會議。來自粵港金銀珠

寶、皮革皮具、服裝服飾、時尚飾品、美容美髮等51個行業

商協會積極響應並踴躍加入聯席會議，建立跨行業聯盟，推

動區域協同合作和市場開拓，為企業挺進國內外市場，為

「走出去」和「引進來」提供平台和推動力。

卓啟燦：跨行業合作創雙贏
在成立典禮上，香港珠寶總商會會長卓啟燦呼籲粵港工商

界以創新發展模式應對挑戰，尋找新的增長引擎，跨地域、

跨行業，不分彼此精誠合作，共創雙贏。他表示，面對嚴峻

的世界經濟、綜合成本上升，對粵港各行業造成的衝擊和影

響不容忽視，海外市場訂單驟減，企業面臨巨大挑戰和壓

力。只有共享資源，無縫對接，形成政商企合力，才能深度

挖掘潛在市場，多層次全方位推動區域經濟協作，為粵港經

濟繁榮作貢獻。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）由新
疆維吾爾自治區政協、港區省級政協
委員聯誼會合辦之「新疆政協幹部港
情研習班」，為期5天的香港學習之旅
已順利結束。港區省級政協委員聯誼
會日前假會所舉行研習班結業儀式，
向完成課程的20位學員頒發結業證
書。中聯辦協調部副巡視員張麗，全
國政協港澳台僑和外事委員會副局長
王珺，港區省級政協委員聯誼會副主
席丁午壽、總幹事丘東等出席。

張麗王珺丁午壽丘東赴會
在港研習期間，全體學員參加了多

場專題講座，學習內容包括「一國兩制
與基本法」、「香港經濟發展形勢」、
「香港參與國家『十二五』規劃」等，
並拜訪了特區政府部門和中央駐港機
構，以及參觀多間著名企業等。
研習班班長、新疆維吾爾自治區政

協副主席約爾古麗．加帕爾代表全體

班員作總結講話，感謝中聯辦、港區
省級政協委員聯誼會等機構的鼎力支
持，令此次港情學習活動獲得很好的
效果。她說，「百聞不如一見」，大家
親身感受到「一國兩制」在香港的實
踐成效，了解到香港賴以成功的管理
機制和法治理念，還有一大批以愛國
愛港為理念的仁人志士，努力為香港
繁榮發展做出貢獻。「這是一次生動

的教育，讓我們了解到港澳工作的重
要性，我們日後將進一步推動和促進
新疆和香港的交流合作。」
專程前來出席結業禮的王珺致辭時

表示，此次是新疆政協幹部第一次來
港學習，特別是親自了解「一國兩制」
的內涵和意義，同時也加強與香港各
界人士的認識，為未來進一步促進兩
地交流合作發揮更大作用。

張麗也指出，內地幹部來港學習，
有助於開拓眼界和國際視野，建議日
後要多些舉辦此類活動。她也希望班
員藉今次研習活動，為促進兩地交流
合作多作貢獻。
研習班成員尚包括副班長新疆維吾

爾自治區委員會港澳台僑和外事委員
會主任賈合爾．艾斯砍的爾，副主任
池重慶等。

活動得到廖漢輝議員辦事處、鴨 洲利東坊眾互
助社、青山獅子會、鑪峰獅子會協辦。出席嘉

賓尚包括：南區區議會地區發展及環境事務委員會
主席林啟輝，社署中西南及離島區福利專員彭潔
玲，西區警區指揮官署理總警司蔡偉思，廉署高級
廉政教育主任黃結琳，房署高級房屋事務經理(港島)
黃悅忠等。

廖漢輝：凝聚商界建設社區
廖漢輝致辭表示，該會匯聚南區工商專業界以及

關心南區發展、熱心為社會服務人士，凝聚南區工
商業界力量，群策群力，為締造一個更美好和完善
的南區、為社區建設發展而努力，不斷推動南區發
展，為居民謀福祉。該會不僅關心長者，亦不忘關
注青少年的身心發展，今年5月舉辦第一屆南區青少
年體藝嘉年華，邀南區中小學參與，目的是藉此鼓
勵青少年鍛煉強健體魄和堅毅意志，並將精力投放
於有益身心的活動。

曾鈺成冼源朱慶虹等致勉辭
曾鈺成、冼源分別致辭，讚揚總會成立兩年來為

創造和諧社區做出不少貢獻，並熱心為區內長者服
務，不僅將身體檢查和健康講座帶到社區，更推動
社區進一步關注健康，推廣健康習慣和保健意識，
令活動深具意義。朱慶虹、黃戴欣則稱活動是「南
區居民之福」，希望活動繼續舉辦下去，大家攜手合

作，共建健康南區，呼籲大家共同推動南區建設，
把握南區機遇，共同發展。

醫生專家為500長者體檢
總會副主席蘇傑開則感謝各參與機構的大力支持

以及義工團體的協助，令活動順利展開。「健康日」
為區內500長者提供一系列健康檢查，包括量度身
高、體重、血壓、血糖、乙型肝炎檢驗，檢查骨質

疏鬆、視力、牙齒及耳朵等，邀得多位著名醫生及
專業人士現場講解健康資訊及服務。
該會出席首長包括：創會主席廖漢輝，永遠榮

譽會長蔡德河，副主席劉嘉華、蘇傑開、何綺
蓮、施忠民，秘書長譚幾嗣，常董梁熾仁、袁景
森、李仲文、陳立漢、趙財龍、蔡國強、郭啟
興、楊位款、許天祐，會董葉志 、盧國強、伍
海山等。
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曾鈺成冼源葉國謙朱慶虹黃戴欣等主禮 廖漢輝致辭
南區關注健康日揭幕

龍總理監事座談聯歡

新疆政協港情研習班結業

香港文匯報訊（記者 解玲）繼去年11月

成功主辦首屆「南區關注健康日」，南區工

商聯昨日假利東 社區會堂舉辦「南區關注

健康日2012」。立法會主席曾鈺成，中聯辦

港島工作部副部長冼源，全國人大代表、立

法會議員葉國謙，南區區議會主席朱慶虹，

南區助理民政專員黃戴欣等出席主禮，與總

會創會主席、南區區議員廖漢輝等主持揭幕

儀式。活動日參與機構為區內逾500長者免

費體檢，並邀得多位專科醫生作專題演講，

令坊眾大為受惠。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）跨
境學童上學面臨更多困難與挑戰，新家園社
會服務中心昨日為101名跨境學生頒發超過20
萬元（人民幣，下同）獎學金，表揚他們積
極樂觀、奮發向上的精神，並鼓勵更多跨境
學生自強不息。

101學生各獎2000元
新家園自今年7月推出跨境家庭兒童全人發展

獎學金計劃，在7月到10月的第一批獎學金評審
期間，通過學校推薦及學生自薦，收到數百份
申請。中心按照初小、高校及初中三個組別，
各評選出優秀品德、優異學業、優越體育、卓
越才藝、傑出領袖、非凡愛心六大類獎項。獲
獎的101名學生每人可獲得2,000元獎學金。
中心工作人員介紹，跨境家庭面臨生活上各

種考驗，因為地域距離、政策限制、社會文化
等因素，他們普遍缺乏社會資源、家庭功能弱
化、家校合作困難，這也限制了跨境學童的全
人發展，不少學童在適應生活、語言和參與課
外活動方面有諸多困難。不過有不少學生仍能
保持積極的人生觀，克服障礙努力學習，值得
嘉獎。中心原定獎勵40人，但申請者眾多，最
終擴大到101人，預計計劃明年仍會繼續推行。
來自粉嶺公立學校的優異學業獎學生代表

林陽子表示，他從幼兒園開始跨境上學，僅
單程便需2個小時，加上不懂白話，英文水平
跟不上，走過一段艱苦的路程，好在遇到許

多幫助，最終學業取得突破。拿到獎學金之後，希望能
報讀英文拼讀班，繼續提高自己的英文水平。
就讀於鳳溪第一中學的詹同學則獲得優越體育獎。他

指自己從小練習射箭，放假時別的學生自由玩耍他要苦
練8個小時，異常辛苦，但努力付出也換來獎項。他表
示，家中經濟條件並不是很好，但弓箭費用高昂，今次
拿到獎學金總算能用自己的錢購買一把弓箭，感到自
豪，他將繼續努力，爭取加入港隊，參與國家級賽事。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）九龍總商會於10月30日下午

在該會會議廳召開第三十七屆理監事首次座談會，理事長鄭

君旋主持會議並作報告。會後龍總在該會禮堂舉行專題講座

及聯歡晚會。

鄭君旋說，該會於過去1個月有多次外訪活動，包括10月3日

至5日，應亞太商工總會邀請赴尼泊爾加德滿都出席由亞太商

工總會及尼泊爾商工總會舉行之「第二十六屆亞太商工總會會

議」。於10月12日，前往紅十字會總會進行簡單而隆重的支票

遞交儀式，將該會早前會慶所得來之「花籃代金」，加上配對

資金，合共44,838元捐贈予紅十字會，幫助有需要人士。

黃宏發范愷任主講嘉賓
專題講座邀得前香港立法局主席黃宏發以及香港著名眼科

醫生范愷作主講嘉賓。黃宏發為大家分享的專題演講題目是

「英譯中國詩詞」，而范醫生的主講題目為「白內障及黃斑點

病變的最新療法」。當晚筵開10席理監事與來賓歡聚一堂。

粵港51商協會成立聯席會議

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）香港粵劇曲藝協

會主席周潔冰聯同50多團體及業界人士發起成立香

港曲藝大聯盟，希望凝聚曲藝界有心人士，締造緊

密合作夥伴關係，築起官民溝通平台，構建曲藝網

絡，共同為粵劇曲藝文化的傳承、創新及推廣而努

力。聯盟於10月26日晚假新光戲院舉行啟動儀式及

主辦「曲藝心連心晚會」，近千人出席欣賞。

周潔冰：凝聚業界爭權益
香港曲藝大聯盟召集人、東區區議員周潔冰和聯

盟發起人黃德正、溫誌鵬、陳慧思、甘國衛、梁

天、謝國璋、尹才榜和陳富明等與會。周潔冰透

露，「曲藝心連心晚會」乃聯盟發起人首次主辦的

活動。她表示，聯盟主要希望凝聚曲藝界人士，為

業界爭取權益。她說，溫誌鵬還特別譜寫了大聯盟

成立之歌，寓意大家眾志成城，展示曲藝界的凝聚

力，爭取政府重視，扶持業界發展，期望大聯盟得

到各界人士的大力支持。

4大願望交3立會議員
啟動禮上，聯盟把「曲藝發展重資源」、「曲藝駐

場列優先」、「曲藝聯盟同對策」、「曲藝連心創新

天」4大願望遞交予立法會議員李慧 、鍾樹根、馬

逢國和大會顧問 基地產執董孫國林，藉此反映業

界資源不足、租借表演場地困難等訴求。

3位立法會議員均承諾，會把有關訴求帶入議會，
為曲藝界爭取合理資源。李慧 表示，過去和曲藝
界的朋友在社區經常合作，深深體會到曲藝界朋友
長期面對缺乏資源的困難，又指曲藝界能夠發展至
今天的成績，得到在座如此多朋友的支持，確實不
簡單，因政府確實缺乏對曲藝界資源上的支援。
鍾樹根說，粵劇是本港唯一被列入聯合國教科文

組織的非物質文化遺產名錄的表演藝術，香港喜歡
唱粵曲的人也越來越多，但場地不足是個問題，承
諾努力為曲藝界爭取紓緩「爭場地」問題。
馬逢國認為，粵曲文化發展既需要業界和民間的

努力，也需要觀眾的支持，而更不能缺乏的是政府
和議會一起共商對策。他將傳達業界訴求，與各方

商討如何把曲藝文化發揚光大。
同是曲藝愛好者的孫國林指出，官商民可以攜手

合作推動曲藝文化。他感覺政府對電影的支持較
大，而對曲藝的支持則近乎無，望政府多撥資源支
持曲藝文化，商界也可多些支持。
香港曲藝大聯盟六大宗旨包括：一，培訓及提升

粵曲藝術的人才水平，弘揚曲藝；二，倡議曲藝駐
場計劃，增加曲藝人才的實踐和廣泛參與的機會；
三，凝聚曲藝界各行業人員，為曲藝發展提供意
見，爭取制定扶持政策及資源；四，為曲藝界提供
一個平台，加強與海內外同業溝通交流；五，加強
曲藝推廣宣傳工作，拓展觀眾群；六，倡議成立曲
藝資料庫及人才庫，做好曲藝保育和承傳工作。

■港區省級政協委員聯誼會舉行新疆政協研習班結業禮。 香港文匯報記者黃偉邦 攝
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■南區關注健康日啟動禮，嘉賓與南區工商聯及參與機構代表、義工團體合影。 香港文匯報記者潘達文 攝

■新家園協會20萬元人民幣獎勵跨境學童。本報記者攝
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■香港曲藝大聯盟啟動儀式暨曲藝心連心晚會，賓主合影。 香港文匯報記者劉國權 攝
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